
Pessoas que vivem em situação de
rua ganham abrigos humanizados
FRIO LEVOU UMUARAMENSES A PROCURA DO ACOLHIMENTO

Enquanto alguns municípios preparam alojamentos improvisados em ginásios de esportes para receber pessoas em situação de 
rua, a Assistência Social de Umuarama organiza sua estrutura para acolher esse público em instalações humanizadas. A maior 
parte deles já está, inclusive, acomodada em instituições parceiras, que recebem recursos financeiros e apoio da Prefeitura. l 7
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Agendamento

Saúde registra
20 novos casos
de covid-19 em

Umuarama
l 5

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

Barros pede
acesso aos

documentos
que o citam na CPI

l 2

UBS retoma
atendimento
de pessoas
sem covid

l 4

Ouchita deixa
o Afsu e não
revela seu
novo clube

l 10
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Curto-circuito
Foi por muito pouco que um curto-circuito não causou 

uma tragédia ontem à tarde em Umuarama. Um 
homem que usa um dos cômodos de sua residência, 
na rua Jandaia, como marcenaria improvisada teria 

deixado vários equipamentos ligados em uma mesma 
tomada. A sobrecarga gerou um incêndio e dois 

caminhões do corpo de bombeiros foram até o local. 
As equipes controlaram as chamas, mas cerca de 

80% do cômodo foi destruído.  l 8

A 12ª Regional de 
Saúde, com sede em 
Umuarama, recebeu 
2.120 vacinas para 
aplicação da primeira 
dose. O estado 
distribuiu ontem, 
85 mil vacinas 
contra a covid-19, 
que fazem parte 
da 32ª Remessa 
do Ministério da 
Saúde, composta por 
649.420 doses do 
imunizante. l 6

Primeira dose
JONATHAN CAMPOS/AEN
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 0,53 3,77 8,35
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 0,11 14,26 34,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 1,3453
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

27/6 a 27/7 0,5000 0,2446 0,0000
28/6 a 28/7 0,5000 0,2446 0,0000
1/7 a 1/8 0,5000 0,2446 0,0000
2/7 a 2/8 0,5000 0,2446 0,0000
3/7 a 3/8 0,5000 0,2446 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +2,06% 27,71 
Vale ON +2,73% 117,30 
ItauUnibanco PN +3,25% 30,79 
Bradesco PN +2,34% 24,91 
Weg ON +8,17% 37,20 
Natura ON -6,38% 55,00

IBOVESPA: +1,34% 126.285 pontos

Iene 110,09
Libra est. 0,72
Euro 0,85
Peso arg. 96,64

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,3% 5,1090 5,1100 +2,8%

PTAX  (BC) -0,3% 5,1521 5,1527 +3,0%

PARALELO -1,1% 4,9900 5,3900 +2,7%

TURISMO -1,1% 4,9900 5,3700 +2,7%

EURO -0,5% 6,0841 6,0853 +2,7%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 1.893,55 4,28 8,15 18,84
Oeste 1.860,62 1.881,56 1,13 6,98 15,93

DÓLAR 28/07

Iene R$ 0,0468
Libra est. R$ 7,15
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.338,15 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 28/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/21 1.432,00 13,75 7,1%
FARELO ago/21 356,10 -2,70 0,6%
MILHO set/21 549,25 0,50 -1,6%
TRIGO set/21 688,75 14,25 5,7%

SOJA 153,71 0,1% 11,8% 153,00
MILHO 94,91 0,5% 31,6% 96,00
TRIGO 84,44 0,0% 14,4% 88,00
BOI GORDO 308,81 0,0% 0,4% 305,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 28/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 28/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 28/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 163,00 -1,2% 11,6%
SOJA Paranaguá 171,00 -0,6% 14,0%
MILHO Cascavel 104,00 0,0% 26,8%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
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PREVISÃO DO TEMPO

MÊS DA SORTE: SETEMBRO 04 08 03 06 09 00 03

Loterias
concurso: 2394Megasena

01 02 04 05 08 09 11 12 
13 16 18 19 20 21 22

Lotofácil concurso:2293

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

Super Sete concurso: 123C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2199

10 16 24 28 30 31 32 41 43 46 
52 58 62 71 78 80 83 87 88 94 

Lotomania

46.270
73.202
59.463
85.128
70.504

01 11 13 15 57 65 66
NÁUTICO/PE

01 12 20 25 47

03 07 12 17 18 22 23

concurso: 5617

05 16 25 36 42 44

Geada Geada

Barros pede acesso a documentos 
atualizados que o citam na CPI

DEPUTADO alega que não está envolvido em esquema de superfaturamento na compra 
de vacinas e chegou a pedir para ser ouvido antes do recesso parlamentar

O deputado Ricardo Barros 
(PP-PR), líder do governo na 
Câmara dos Deputados, pediu 
que a Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI da Covid) 
disponibilize à sua defesa os 
documentos atualizados colhi-
dos pela comissão que façam 
menção a seu nome. Creditado 
pelo deputado Luiz Miranda 
(DEM-DF) como um dos arti-
culadores de um esquema 
para superfaturar a compra 
da vacina Covaxin, Barros é 
um dos principais alvos da CPI.

No dia 15 de julho, o minis-
tro Ricardo Lewandowski, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), autorizou que o depu-
tado tivesse acesso a qualquer 
dado que o envolvesse e que 
fosse coletado pelo Senado. 
Na decisão, o ministro argu-
mentou que a atuação dos 
investigadores deveria pautar-
-se “pelo princípio do devido 

processo legal, abrigado na 
Constituição da República, no 
qual se encontra inserido o 
direito à ampla defesa”.

Na ocasião, Lewandowski 
negou o pedido do deputado 
para obrigar a CPI da Covid a 
marcar uma data para ouvi-
-lo. Barros, que alega que não 

está envolvido em nenhum 
esquema de superfatura-
mento na compra de vacinas, 
pediu para ser ouvido antes 
do recesso parlamentar, sem 
sucesso. A expectativa é que 
ele seja ouvido no retorno 
dos trabalhos da comissão, 
no início de agosto.

A Secom da Presidência da República publicou a imagem 
de homem armado para celebrar o Dia do Agricultor em suas 
redes sociais. No tuíte, a Secretaria diz que o governo “con-
seguiu reduzir a invasão de terras e está melhorando a infraes-
trutura das estradas, o que reduz os custos de transporte dos 
alimentos. Além disso, o Presidente Jair Bolsonaro estendeu 
a posse de arma do proprietário rural a toda a sua proprieda-
de”. Ainda pelas redes sociais, as pessoas apontaram que ao 
procurar a imagem utilizada pela Secretaria no Google, ela faz 
referência a um caçador e não a um agricultor: “Hoje (28) 
comemoramos o dia do profissional que cultiva a terra e produz 

os alimentos que chegam às mesas dos brasileiros e das pessoas do mundo todo. Neste dia especial, também comemora-
mos os 161 anos do #MapaBrasil, que trabalha para impulsionar o crescimento do #Agro”, diz a pasta.
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Lira quer votar
as reformas na
volta do recesso

LIRA ressalta que a reforma tributária pode ser votada com tranquilidade, pois o assunto 
já se encontra bem amadurecido entre os líderes partidários

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
disse ontem (quarta-feira, 28), 
que espera votar as reformas 
tributária (PL 2337/21) e polí-
tica (PEC 125/11) com a volta 
dos trabalhos após o recesso 
legislativo, que vai até o dia 31. 
O presidente da Câmara ainda 
afirmou que a agenda legisla-
tiva inclui a privatização dos 
serviços postais e a reforma 
administrativa, que segundo 
ele deve entrar na pauta do 
plenário até novembro.

Arthur Lira disse que a 
reforma tributária pode ser 
votada com “muita tranqui-
lidade”, pois segundo ele o 
assunto já se encontra bem 
amadurecido entre os líderes 
partidários. “A Câmara, com 
muita tranquilidade, trans-
parência e paciência, deixou 
o projeto por mais 15 dias do 
recesso para que sofresse crí-
ticas construtivas e recebesse 
propostas para melhorar o 
ambiente de negócios com um 
imposto mais justo”, explicou.

Destaca ainda a impor-
tância de baixar o Imposto 
de Renda do setor produtivo. 
“No Brasil nós temos que nos 
acostumar com impostos mais 
justos, pagar mais quem ganha 
mais”, disse. Lira apontou para 
a necessidade das reformas e 
privatizações para ajustar a 
máquina pública, tornando-a 
mais simples, mais ágil e mais 
moderna. “Que o Brasil possa 
precificar o serviço público, 
sem retirar de nenhum servi-
dor nenhum direito adquirido”.

PARTIDOS E ELEIÇÕES
O presidente da Câmara 

negou que a reforma política 
esteja sendo feita às pres-
sas. “Não tem açodamento. 
A comissão especial ainda 
tem muito embate e discus-
são, o que é normal”, comen-
tou. Arthur Lira avalia que o 

sistema eleitoral deve manter 
a previsão de enxugamento do 
número de partidos. “Ajustes 
precisam ser feitos. Estamos 
indo para o caminho de fusões 
partidárias e extinção de siglas 
que não alcançarão a cláusula 
de barreira. Teremos um sistema 
político mais estável”, prevê.

Voto feminino
Arthur Lira ainda destacou a importância de prestigiar o voto para 
as mulheres, com vagas fixas na Câmara dos Deputados. Ele ainda 

avalia que o modelo do distritão, que adota as eleições majori-
tárias para as vagas de deputados federais e estaduais, deve ser 
decidido apenas no Plenário. “Os presidentes de partido estão 
pensando de uma forma e os deputados de outra”, observou. 

Sobre a proposta de adoção do voto impresso, Arthur Lira decla-
rou que confia na Justiça Eleitoral e lembrou que foi eleito pelo 

sistema atual das urnas eletrônicas por oito vezes. No entanto, o 
presidente da Câmara considera possível aumentar o rigor de au-
ditagem das eleições. “Vamos ter eleições limpas e transparentes 
em outubro do ano que vem. Não tem possibilidade de ruptura 

política democrática no Brasil”, assegurou. “Trabalhamos sempre 
para apaziguar, manter o equilíbrio e fazer com que o Brasil tenha 

previsibilidade. Não há outra maneira senão eleições limpas e 
transparentes. Qualquer outra maneira não tem apoio institucio-

nal do Congresso”, completou Lira.

Dona Eliane e Silva Nogueira Lima 
(PP-PI), mãe do novo ministro-chefe 
da Casa Civil, Ciro Nogueira, assumiu 
ontem (quarta-feira, 28) o mandato 
parlamentar do filho no Senado Federal. 
Com 72 anos de idade, Eliane era a 
primeira suplente de Ciro. Ela já foi 
incluída na lista dos 81 senadores em 
atividade na Casa. Ciro Nogueira foi 
nomeado nesta quarta como o mais novo 
integrante do governo Jair Bolsonaro.
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Manifesto do MDB
O deputado estadual Anibelli Neto, candidato a 
presidente do MDB paranaense, assina manifesto da 
chapa MDB de Todos, inscrita para a convenção regional 
do partido marcada para este sábado (31) em Curitiba. 
No documento, a chapa repudia todas as formas de 
autoritarismo e defende o diálogo permanente, de 
forma republicana e respeitosa. E assume compromisso 
com as classes trabalhadoras, sindicatos, servidores 
públicos e estudantes, além de valorizar as mulheres 
em cargos eletivos. A chapa promete, segundo o 
documento, combater toda tentativa de golpe e 
desrespeito às normas gramaticais.

Vacinação
Arthur Lira celebrou a 
aceleração do Programa 
Nacional de Vacinação 
contra a covid-19. “Estamos 
chegando a 100 milhões de 
vacinados com a primeira 
dose. Vamos ser o país 
que mais vai vacinar no 
mundo até novembro”, 
aposta. Notou que, com 
isso, há uma previsão muito 
forte de crescimento na 
economia, na indústria e no 
setor primário. “Voltaremos 
ao normal que nós 
tínhamos. Passamos por 
momentos muito difíceis. 
Que tenhamos em 2021 
um ano mais arrumado. O 
Brasil é um país forte, com 
povo trabalhador e todas 
as condições para receber 
investimentos externos”, 
disse e novamente pediu 
a união de todos para o 
combate à pandemia.

Fundão
O presidente da Câmara 
disse que o valor do Fundo 
para Financiamento da 
Campanha Eleitoral do 
ano que vem só será 
definido com a votação da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA), entre novembro e 
dezembro. Lira observou 
que uma estimativa, 
com base no orçamento 
da Justiça Eleitoral dos 
últimos anos, aponta que o 
valor do fundo aumentaria 
de R$ 2 bilhões para 
quase R$ 4,4 bilhões, mas 
não para R$ 5,7 bilhões, 
como foi divulgado após 
a aprovação da LDO antes 
do recesso parlamentar e 
ponderou que as eleições 
do ano que vem têm mais 
candidatos do que as 
eleições municipais e, sem 
financiamento privado, o 
financiamento público é 
necessário.

O presidente Jair Bolsonaro afirmou ontem (28), que 
não sabe se vai disputar as eleições de 2022. Ele tem 
repetido essa declaração para afastar acusações de 

campanha eleitoral antecipada. Ele também vem dizendo 
que o resultado do pleito do próximo ano será passível 

de questionamento caso o voto impresso não seja 
aprovado. “Quanto à política: eu não quero entrar em 

detalhes, porque a preocupação é realmente administrar 
o Brasil. É natural, obviamente, eu tenho que ter um 

partido político. Não sei se vou disputar as eleições, devo 
disputar, não posso garantir”. O presidente confirmou 
que tem conversado com diversas siglas. “Entre eles, o 

Progressistas, ao qual eu integrei por aproximadamente 
20 anos ao longo de 28 que eu fui deputado federal”. 

Campanha em foco
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Sicredi entrega mais de
R$ 1 milhão em prêmios

Com o viés de estimular os 
associados a economizarem 
e a terem uma reserva finan-
ceira, a Sicredi Vale do Piquiri 
Abcd PR/SP lançou a cam-
panha Razões para Investir e 
Ganhar, que vai distribuir mais 
de R$ 1 milhão em dinheiro. 
No total, serão dez sorteios 
mensais de R$ 50 mil e um 
prêmio final de R$ 500 mil.

Para participar, a cada R$ 
50,00 aportados em capital 
social, o associado ganha um 
cupom da sorte. A cada R$ 
500,00 em investimentos, o 
associado recebe um ou mais 
cupons da sorte, de acordo 
com a carência do produto 

contratado. Ao realizar investi-
mentos a médio e longo prazo, 
além de maior rentabilidade e 
segurança financeira, as chan-
ces de ganhar são ainda maio-
res. A campanha, exclusiva para 
associados da cooperativa, teve 
início em março e segue até 31 
de dezembro de 2021.

Para o associado, investir 
em uma cooperativa traz uma 
série de benefícios. Um deles 
é fortalecer a economia local, 
já que tudo o que é captado 
na região fica naquela locali-
dade, o que ajuda a desenvol-
ver as cidades. A participação 
nos resultados da cooperativa 
também é uma vantagem, o 

que garante uma rentabili-
dade extra ao final de cada 
ano. Ou seja, quando o asso-
ciado investe e utiliza os pro-
dutos e serviços disponíveis, 
parte desse investimento 
retorna para o seu bolso. Todo 
esse conceito tem a força e a 
solidez de 118 anos de atua-
ção no país. No Sicredi, os 
recursos rendem, os associa-
dos realizam seus sonhos e 
ainda contribuem para uma 
sociedade mais próspera.

O gerente de desenvol-
vimento de negócios Luiz 
Crivelenti destaca as diver-
sas  razões para invest ir 
com segurança.

UBS do Guarani
volta a atender os 
pacientes sem covid

A Secretaria de Saúde de 
Umuarama reativa hoje (quin-
ta-feira, 29) a UBS Guarani – 
Anchieta para o atendimento 
a pacientes que não apresen-
tam sintomas da covid-19. O 
atendimento voltou ao nor-
mal para outras demandas de 
saúde dos moradores daquela 
região (Zona V). Segundo a 
secretária municipal de Saúde, 
Maria Harue Takaki, pessoas 
com sintomas de gripe podem 
procurar as unidades básicas 
de saúde Bem Estar, Jardim 
União (Cohapar I) e Vitória 
Régia, além do Ambulatório de 
Síndromes Respiratórias.

A UBS Guarani estava 
como referência no atendi-
mento dos casos da covid-19, 
fazendo a triagem, coleta de 
exames e o acompanhamento 
dos pacientes. “Com a redu-
ção do número de casos e de 
internamentos pela doença, 
por causa do avanço da vaci-
nação, o município reorga-
nizou a rede de saúde para 
reforçar a assistência a outras 
doenças e os programas de 
pré-natal, puericultura, dia-
betes e hipertensão, coleta de 
preventivo de câncer de colo 
de útero, entre outros, devem 
voltar à sua integralidade, 

sempre obedecendo os pro-
tocolos de segurança”, obser-
vou a secretária.

Ela informa ainda que a 
UBS também volta a atender 
normalmente os pacientes 
para saúde bucal, que estava 
reduzida à metade. “As equipes 
de saúde bucal estavam reve-
zando uma cadeira, já que a 
outra estava sem poder ser uti-
lizada devido ao atendimento 

de covid. Atualmente, a taxa 
de ocupação das UTIs Covid, 
que ficou em 100% por vários 
meses, está abaixo de 57%. 
O PA e o Ambulatório de 
Síndromes Respiratórias tam-
bém estão com uma menor 
demanda, principalmente dos 
casos mais graves da doença, 
são fatos cenários que analisa-
mos para essa tomada de deci-
são”, detalhou.

Fatores
A concentração de trabalhos no Centro de Monitoramento da 

covid-19, montada pela Secretaria de Saúde na Agência do Traba-
lhador de Umuarama, aliada ao avanço da vacinação da população 

adulta no município, são fatores que devem trazer bons resulta-
dos na contenção da circulação do coronavírus, segundo analisa 
a secretária. “Vamos investir na prevenção, sem deixar de lado a 

assistência às pessoas que venham a adoecer”, finaliza.

A UBS Guarani estava como referência no atendimento dos casos da covid-19, fazendo a 
triagem, coleta de exames e o acompanhamento dos pacientes
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Combate à covid
Fábio Camargo completou seis 
meses como presidente do TCE-
-PR (Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná). Camargo destaca 
que, nesse período, o foco do Tri-
bunal esteve voltado para ações 
de combate à pandemia da covid-
19. “Estamos passando pela 
maior crise sanitária enfrentada 
pela humanidade em pelo menos um século. As ações desem-
penhadas pelo TCE ocorrem tanto no âmbito da fiscalização e 
da orientação aos gestores públicos quanto no apoio financeiro 
direto ao enfrentamento do coronavírus”, disse.

Anticorrupção
O Paraná aderiu ao Programa 
Nacional de Prevenção à Cor-
rupção (PNPC), executado pela 
Rede de Controle da Gestão 
Pública, com o objetivo de 
reduzir a corrupção nos gover-
nos municipais, estaduais e 
federal. Os governos estaduais 
e municipais terão acesso à 
ferramenta digital e-Prevenção, 
que auxiliará na identificação 
de eventuais fragilidades e 
oferecerá um plano de ação 
para que melhorias sejam 
implementadas.

Dose extra
O deputado federal Fernando 
Francischini (PSL) apresentou 
projeto que traz diretrizes 
para garantir a aplicação de 
dose extra contra a covid-19 
no Paraná. “Temos acompa-
nhado dados mostrando que 
determinados imunizantes não 
apresentam níveis elevados de 
proteção, o que acaba dei-
xando as pessoas inseguras 
diante do risco de desenvolve-
rem casos graves da doença 
mesmo tomando duas doses”, 
ponderou Francischini. 

Fermop
A edição 2021 do Fermop (Fes-
tival Regional dos Municípios do 
Oeste do Paraná) será realizada 
no inédito modelo híbrido, com a 
participação presencial de can-
tores, da banda, dos jurados, 
da equipe organizadora e das 
autoridades. Em sua 16ª edição 
consecutiva, o Fermop terá cinco 
etapas classificatórias e uma 
grande final. A finalíssima será 
dia 23 de outubro, em Cascavel. 
Serão disputados prêmios em 
dinheiro e troféus em quatro 
categorias: Popular, Sertaneja, 
Gospel e Infantojuvenil.

Teto de gastos
A direção executiva nacional 
do PSDB decidiu estabelecer 
um teto de gastos para os 
pré-candidatos à Presidência 

que disputarem a campanha 
de prévias na sigla. O partido 
pretende distribuir entre R$ 
500 mil e R$ 1,5 milhão do 
Fundo Partidário para cada 
postulante ao Planalto. O valor 
não foi definido oficialmente.

Voto seguro
O ministro Luís Roberto 
Barroso, presidente do TSE, 
escalou dois profissionais do 
alto escalão da instituição para 
formar um núcleo de monitora-
mento que reforce a segurança 
do sistema eleitoral brasileiro. A 
decisão ocorre em um momento 
em que o presidente Jair Bol-
sonaro e membros do governo 
federal investem em uma 
escalada de tensão na relação 
com os líderes dos outros dois 
Poderes da República, a fim 
de viabilizar a pauta do voto 
impresso auditável.

Adolescentes
O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, anunciou a inclu-
são de adolescentes de 12 
a 17 anos na campanha de 
vacinação contra a covid-19. 
Esse público começará a ser 
imunizado após a aplicação da 
primeira dose na população 
adulta. Como ocorreu entre as 
pessoas acima de 18 anos, 
jovens com comorbidades terão 
prioridade. Atualmente, apenas 
o fármaco da Pfizer-BioNTech 
pode ser utilizado em pessoas 
dessa faixa etária.

Convite aceito
O senador Ciro Nogueira (PP-PI) 
aceitou o convite de Bolsonaro 
para assumir o Ministério da 
Casa Civil e a nomeação já foi 
publicada no Diário Oficial da 
União. Na pasta, Nogueira terá 
uma primeira missão: chamar 
todos os interlocutores impor-
tantes do Congresso para 
uma rodada de conversas. 
Outra mudança confirmada é 
a ida do general Luiz Eduardo 
Ramos, ex-Casa Civil, para a 
Secretaria de Governo.

ALBARI ROSA

Obras da Ponte da 
Integração chegam 
a 64% de execução

Foz do Iguaçu - As obras 
da Ponte da Integração Brasil - 
Paraguai, que vai conectar Foz 
do Iguaçu a Presidente Franco, 
alcançaram 64% de execução 
neste mês de julho, conforme 
o último boletim técnico divul-
gado pelo Consórcio Ponte Bra-
sil-Paraguai (Única/MPB/RMG). 
Os investimentos na construção 
ultrapassaram R$ 149 milhões, do 
total previsto de R$ 323 milhões.

A nova ponte internacional 
sobre o Rio Paraná é uma obra 
do governo federal, com gestão 
do governo do Estado, por meio 
do DER-PR (Departamento de 
Estradas de Rodagem) e recur-
sos da margem brasileira da 
Itaipu Binacional.

As obras estão dentro do cro-
nograma e a expectativa é de 
que a nova ponte internacional 
esteja concluída em meados de 
2022. “Essa e outras obras que 
estamos apoiando certamente 
trarão ainda mais desenvol-
vimento para a nossa região”, 
afirmou o diretor-geral de Itaipu, 
general João Francisco Ferreira.

De acordo com o boletim, 

Paranhos sanciona lei que proíbe 
soltar fogos com altos estampidos

Cascavel - O prefeito Leo-
naldo Paranhos sancionou 
nessa quarta-feira (28) a lei apro-
vada pela Câmara de Vereadores 
que proíbe a soltura de fogos de 
artifícios com altos estampidos 
em Cascavel. Pela lei, qualquer 
artefato pirotécnico que cause 
poluição sonora acima de 85 
decibéis está proibido.

O projeto é de autoria dos 
vereadores Serginho Ribeiro, 
Policial Madril e ainda do 

Cascavel é incluída em programa internacional
Cascavel - Investir na pri-

meira infância é a base para 
a formação de uma socie-
dade saudável e, em Cascavel, 
as ações e os programas de 
governo desenvolvidas levaram 
o Município a ser incluído no 
Urban95, uma iniciativa da Fun-
dação Bernard van Leer que dá 
suporte para municípios incluí-
rem a perspectiva de bebês, 
crianças pequenas e cuidado-
res no planejamento urbano 
nas estratégias de mobilidade 
e também nos seus programas 
e serviços. Cascavel foi a única 
cidade do Paraná selecionada 

ex-vereador Rafael Brugne-
rotto. Protocolado em 2019, a 
primeira votação aconteceu em 
6 de julho do ano passado e o 
projeto foi definitivamente apro-
vado em 28 de junho de 2021.

O vereador Serginho disse 
que o projeto foi aprovado com 
muito diálogo e destacou que a 
lei beneficia pessoas com sensi-
bilidades e animais, que sofrem 
com os estampidos.

O prefeito Paranhos disse 

que uma lei boa precisa con-
vencer e destacou que é possível 
fazer festas, mesmo com fogos 
de artifício, mas sem extrapo-
lar o limite que a lei estabelece. 
“Nós apostamos que a popula-
ção também faça a sua parte e 
os nossos fornecedores possam 
se adaptar, até porque quere-
mos que essas empresas con-
tinuem trabalhando, gerando 
empregos e vendendo seus pro-
dutos”, afirmou.

o consórcio responsável pelas 
obras concluiu em julho, no 
lado brasileiro, a concretagem 
da segunda laje de elevação do 
mastro, bem como o posicio-
namento da primeira camada 
das formas internas perdidas 
que compõem a terceira fase 
do mastro principal. Até o fim 
deste mês, o mastro deve alcan-
çar aproximadamente 93 metros 
de altura, do tabuleiro ao topo.

Ainda em julho, foi montado o 
carro de lançamento, que possui 
ao todo 16,70 metros de largura, 
30,44 metros de comprimento e 
4,40 metros de altura. A estrutura 
auxiliará na locação das aduelas 
metálicas no vão central.

No lado paraguaio, teve pros-
seguimento a concretagem da 
segunda etapa da caixa de equi-
líbrio interna na laje superior. 
Também foi iniciado o preen-
chimento dos nichos que acres-
centam o peso necessário para a 
caixa interna. Começaram ainda 
as ações da segunda fase no 
mastro principal, podendo atin-
gir, até o final deste mês, 76,5 
metros de altura do tabuleiro 

ao topo da estrutura.
Somente no último mês, as 

torres avançaram 12 metros no 
Paraguai e 10,5 metros no Brasil.

PERIMETRAL LESTE
As obras da Perimetral 

Leste, que ligará a futura ponte 
à BR-277, também avança-
ram, checando a 3% de exe-
cução em julho, com investi-
mento aproximado de R$ 3,12 
milhões. O custo total desta 
obra será de R$ 140 milhões, 
incluindo uma rodovia de 15 
quilômetros de extensão, dois 
viadutos (um deles de interse-
ção com a BR-469), uma rotató-
ria alongada, duas travessias e 
duas aduanas. Os investimentos 
também são da margem brasi-
leira de Itaipu.

Ao longo do mês de julho, 
tiveram continuidade as obras 
dos viadutos da BR-469, com a 
execução de 23 estacas raiz, de 
90 totais. O Viaduto da Ponte 
Tancredo Neves está em fase de 
mesoestrutura (paredes frontais 
e laterais) e fabricação da supe-
restrutura (vigas pré-moldadas).

para integrar a rede Urban95.
Na manhã dessa quarta-feira 

(28), o prefeito Leonaldo Para-
nhos e o secretário de Assistên-
cia Social, Hudson Moreschi, 
participaram de uma reunião 
virtual com prefeitos de todo o 
Brasil para apresentar as ações 
desenvolvidas. Durante a reu-
nião, Cascavel foi enaltecida 
pelo programa Urban95 por ser 
uma cidade inovadora e referên-
cia para o Brasil.

Paranhos enfatiza que o investi-
mento na primeira infância é a base 
da formação de uma sociedade e 
ser incluída na rede Urban95 é 

mais um passo que vai ao encon-
tro daquilo que foi colocado no 
plano de governo para fortalecer 
as políticas públicas voltadas às 
crianças. Ele destacou as ações 
desenvolvidas em diferentes áreas 
do governo em prol da primeira 
infância que fortalecem o desen-
volvimento humano. “A primeira 
infância tem que ter a parte de 
diversão, de proteção, de saúde, 
de educação e assistência. É um 
conjunto de ações. Nessa fase há 
uma maior capacidade de apren-
dizagem. Cuidando das crianças 
estaremos cuidando de todas as 
pessoas”, afirma Paranhos.
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Queima de carvão 
para aquecimento 
pode levar à morte

A chegada de uma onda 
polar ao Sul do país ontem 
(quarta-feira, 28), fez as tem-
peraturas despencarem em 
Umuarama, com mínima 
que pode bater zero grau – 
e com sensação térmica de 
menos cinco graus, segundo 
o Simepar.  A Secretaria 
Municipal de Agricultura e 
Meio Ambiente chama a aten-
ção para uma prática muito 
perigosa e infelizmente ainda 
utilizada por muitas pessoas: 
queimar carvão ou álcool den-
tro de casa, como forma de 
aquecer o ambiente.

De acordo com Matheus 
Michelan Batista, diretor de 
Meio Ambiente, o uso de aque-
cedores é muito arriscado, já 
que a queima de carvão, lenha 
ou álcool desprende monóxido 
de carbono, um gás sem cheiro 
e sem cor, que pode envene-
nar seres humanos e animais 

domésticos. “Combustíveis à 
base de carbono, como car-
vão e madeira, só devem ser 
utilizados em locais ventila-
dos. O perigo é muito claro, 
mas muita gente não sabe que 
pode apresentar risco mesmo 
quando não está mais quei-
mando”, comenta.

A intoxicação por monó-
xido de carbono pode ser 
letal. À medida que o carvão 
queima, a concentração de 
monóxido de carbono (CO) no 
ar aumenta. Graças à sua toxi-
cidade, concentrações em um 
espaço confinado são fatais se 
inaladas por um longo período 
de tempo, já que compromete 
o transporte de oxigênio den-
tro do organismo. Isso resulta 
em morte por hipóxia.

FRIO NO CAMPO 
Bezerros e animais debili-

tados precisam de proteção 

especial no frio intenso. E a 
médica veterinária Sharon 
K a r l a  Lü d e rs  M e za ,  d a 
Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente de Umuarama, 
diz que a queda brusca da 
temperatura, combinada com 
ventos frios, pode extrapolar a 
capacidade de animais produ-
zirem calor corporal, levando à 
hipotermia e até à morte.

“É preciso providenciar 
abrigo seguro para todos os 
animais, mesmo que seja de 
forma improvisada. Reforçar 
a alimentação também é 
muito importante, já que isso 
garante a saúde e estado cor-
poral dos animais”, resume 
Sharon, indicando ainda para 
que os proprietários tenham 
cuidado com os animais 
domésticos (cachorros), que 
não devem ficar amarrados 
em locais que não tenham 
proteção contra o frio.

Sem óbitos confirmados, Saúde 
registra 20 novos casos da doença

NOS novos casos confirmados da doença foram infectados 11 mulheres, oito homens e 
uma criança

O Boletim Covid, docu-
mento informativo produzido 
diariamente pela Secretaria 
de Saúde de Umuarama, 
anuncia que 20 novos casos 
da doença foram confirma-
dos ontem (quarta-feira, 28) 
– 11 mulheres, oito homens e 
uma criança. Nenhuma morte 
foi oficialmente registrada 
nesta data e o total de óbitos 
permanece 293.

Desde o início da pande-
mia, em março do ano pas-
sado, 15.383 casos positivos 
de coronavírus foram confir-
mados na cidade, sendo que 
13.358 pessoas se recuperaram 
(86,8%), 1.710 fazem o trata-
mento em suas residências e 
2.650 casos são considerados 
como suspeitos – com três 
pessoas hospitalizadas aguar-
dando o resultado dos exames. 
Nos hospitais locais que pos-
suem Alas Covid mantidas pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
37 das 64 enfermarias estavam 

ocupadas hoje, bem como 21 
dos 37 leitos de UTI.

VACINÔMETRO
De acordo com os regis-

tros feitos pelo Vacinômetro, 

até o final da tarde de ontem 
(28), a Secretaria Municipal 
de Saúde havia vacinado 
56.802 pessoas com a dose 
um, 21.326 com a dose dois 
e 2.507 com a dose única.
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PF apreende bens 
de envolvidos em 
megaesquema de 
tráfico no Paraná

Guaíra - A Polícia Federal rea-
lizou nessa quarta-feira (28) a 
Operação Darth, na qual foram 
apreendidos mais de uma dezena 
de veículos e outros bens em Santa 
Catarina como desdobramento 
da apreensão de 1 tonelada de 
cocaína em Guaíra no início do 
mês. Segundo a corporação, a 
quantidade de droga apreendida 
foi recorde na cidade paranaense: 
a cocaína estava escondida na 

Ministério da Justiça firma acordos para 
ampliar atendimento a pessoas traficadas

Brasília - O atendimento às 
vítimas do tráfico de pessoas 
ganha ainda mais reforço a par-
tir de agora. A assinatura de dois 
Acordos de Cooperação Técnica 
entre o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública e os Minis-
térios da Cidadania e da Saúde 
vai possibilitar a capacitação de 
profissionais de mais de 10 mil 
unidades de atendimento em 
todo o Brasil e a ampliação na 
prestação desse serviço. O Dia 
Mundial de Enfrentamento ao 
Tráfico de Pessoas é celebrado 
nesta sexta-feira (30). 

O tráfico de pessoas é crime 
no Brasil, previsto na Lei 13.344, 
de 6 de outubro de 2016, que 
pune formas de exploração 
como sexual, remoção de 
órgãos, trabalho escravo, servi-
dão e adoção ilegal.

O Ministério também lança, 
nesta quinta (29), o Relatório 
Nacional sobre Tráfico de Pes-
soas, desenvolvido com o Escri-
tório das Nações Unidas sobre 
Drogas e Crime (Unodc), com 
dados de 2017 a 2020.

Pela primeira vez, o relatório 
traz informações sobre a raça 
das vítimas atendidas pelos 
Núcleos de Enfrentamento ao 
Tráfico de Pessoas e postos do 
Ministério da Saúde. Cerca de 
72% das pessoas eram negras, 
enquanto pouco mais de 25% 
eram brancas. Do grupo aten-
dido exclusivamente no sistema 
de saúde, 58,5% eram negras e 
31,7%, brancas. Dessas possí-
veis vítimas, 37,2% correspon-
dem a crianças e adolescentes.

Grande parte das 1.811 vítimas 
catalogadas pelo Creas (Centro de 
Referência Especializado de Assis-
tência Social) tem entre 18 e 59 
anos. A maioria é homem (1.188). 

lataria de bitrens que transporta-
vam cargas de soja.

A operação de ontem recebeu o 
nome de Darth porque o cão fare-
jador da PF que encontrou a droga 
tem esse nome. Naquela ocasião, 
três homens foram presos, os moto-
ristas das carretas e um ajudante.

Segundo as investigações, os 
responsáveis pela droga utiliza-
vam uma revenda de automóveis 
como fachada para ocultar o lucro 

do tráfico. Os investigados regis-
travam os veículos em nome de 
terceiros, que assinavam procura-
ções para a revenda. A cocaína era 
transportada do Mato Grosso do 
Sul para vários pontos no País. As 
apreensões dessa quarta ocorre-
ram em Chapecó, Xaxim e Xanxerê, 
no oeste catarinense. Os mandados 
de busca e apreensão e ordens de 
sequestro de bens foram expedidos 
pela Justiça Federal de Guaíra.

Já as denúncias de 388 denúncias 
recebidas pelo Ligue 180, referente 
ao tráfico de mulheres, apontam 
que 61% dos casos foram para fins 
de exploração sexual.

Os números do Relatório 
apresentam uma realidade que 
necessita da continuidade e do 
avanço nas políticas públicas 
que já vêm sendo desenvolvi-
das pelo governo federal, já que 
ainda há situações de subnotifi-
cação de casos em consequên-
cia do receio ou vergonha das 
possíveis vítimas em denunciar 
os casos de tráfico de pessoas.

O número de denúncias rece-
bidas pelo Disque 100 referente 
ao tráfico internacional, de 2017 
a 2019, mostra 79 vítimas. Entre 
elas, 45 para fins de exploração 
sexual, 21 relacionadas ao tra-
balho em condições análogas à 
escravidão, 11 por adoção ilegal 
e duas para remoção de órgãos. 

Nos quatro anos de coleta 
de dados para o relatório, de 
acordo com o Ministério Público 
do Trabalho (MPT), houve 15.857 
aliciamentos. A maioria (14,80%) 
no estado de São Paulo, seguida 
de Minas Gerais (14,52%). 

Coringa e ponte
Aliado há anos por ideologia, o primeiro no Congresso 
Nacional a abraçar e incentivar a candidatura presiden-
cial de Jair Bolsonaro, Onyx Lorenzoni terá sempre um 
prêmio de confiança neste Governo. O novo cargo de 

ministro é a prova. Onyx é a por ta para a reentrada do 
PTB no Ministério do Trabalho. O par tido controlado por 
Rober to Jef ferson, que quase levou o comando da pasta 

no Governo Temer, já tem nome.

ESPLANADEIRA
# Instituto Cactus lança livro “Caminhos em Saúde 

Mental”. # INEL cria Diretoria do Centro-Oeste para inten-
sificar ações na região. # Escritora Thais de Mendonça 

lança obra “A vida em primeira pessoa”. # Strategy& abre 
inscrições para Programa Estagiários & Associates 2021. # 
Festival Imersivo das Favelas (FIF) acontece online nos 

dias 27, 28 e 29 de agosto.

Garimpando 
Bolsonaro pode surpreen-
der e se filiar ao Aliança 28 
(ex-PRTB) ou ao Brasil 35 
(ex-Partido da Mulher Brasi-
leira - que já teve um depu-
tado como único parlamentar.

Representante 
O Governo perdeu boa opor-
tunidade de ser representado 
nos Jogos de Tóquio: o vice-
-presidente General Mourão. 
Boa parte dos atletas é 
forjada em bases militares.

Boa notícia
Uma notícia boa para DF e 
Entorno. Mais uma universi-
dade pública. O governador 
Ibaneis Rocha sancionou a lei 
que cria a UnDF, com inves-
timento inicial de R$ 200 
milhões e criação de mais 
de 3 mil empregos da área 
educacional.

A “Judicialização”
O Congresso não ajuda, o 
presidente titubeia sobre 
veto, e não podem reclamar 
depois da “judicialização” 
da política. Coube ontem 
à ministra Rosa Weber, do 
STF, enquadrar o Legisla-
tivo sobre a tentativa de 
tunga de R$ 6 bilhões do 
fundo eleitoral. 

Expliquem essa
Ela concedeu dez dias para 
o Congresso Nacional se 
manifestar numa resposta 
plausível. Antes que o STF 
desça o malhete na cambada 
e encerre a farra. 

Sem verticalização
Bolsonaro terá dificulda-
des regionais dentro do 
Progressistas (ex-PP) se 
quiser voltar ao partido. Em 

Tocantins, quem preside a 
legenda é a senadora Kátia 
Abreu, dilmista de carteiri-
nha e crítica do presidente. 
Em Pernambuco, o depu-
tado Eduardo da Fonte, 
outro crítico. No Piauí do 
novo chefe da Casa Civil, a 
deputada Margarete Coe-
lho, que manda na legenda, 
tem cargos no Governo do 
petista Wellington Dias.

Sumiu do mapa
Da turma que recorreu à 
“falsa” vacina numa gara-
gem de ônibus em Belo 
Horizonte, ninguém sofreu 
com a covid-19. E não mais 
se ouviu falar da sumida 
enfermeira e do inquérito na 
Polícia Federal.

Hein!?
No Dia do Agricultor, come-
morado ontem, o Governo 
publicou no seu portal 
de internet uma foto da 
silhueta de um homem, 
no mato, segurando uma 
espingarda, para surpresa 
de quem viu. 

Deu ruim
A Secom depois apagou, 
mas não escapou do 
sarcasmo do jornalista 
Maurício Menezes, famoso 
criador do Plantão de Notí-
cias e showman de erros 
da imprensa: “No dia do 
Caçador, vão publicar um 
soldado com uma enxada”.

Sobe e desce
O consumo das classes C 
e D no Brasil recuou 5% em 
junho, depois de ter subido 
8% em maio. Os dados são 
da Pesquisa de Hábitos de 
Consumo da Superdigital, 
fintech do Grupo Santander, 
realizada mensalmente.
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12ª Regional de Saúde recebeu
2.120 vacinas para primeira dose

AS DOSES são destinadas à primeira aplicação e fazem parte de uma remessa composta 
por 649.420 vacinas (mas apenas 20% delas são para D1). 

O Paraná iniciou na tarde 
de ontem (quarta-feira, 28) o 
envio de 85 mil vacinas contra 
a covid-19 para as 22 Regionais 
de Saúde do Estado. As doses 
são da CoronaVac/Butantan, 
destinadas à primeira apli-
cação (D1) e fazem parte da 
32ª Remessa do Ministério da 
Saúde, composta por 649.420 
vacinas (mas apenas 20% 
delas são para D1). 

As doses fazem parte do 
pacote de 170 mil imunizan-
tes CoronaVac do envio reali-
zado ao Paraná na terça-feira 
(27), mas foram repassadas 
aos municípios respeitando 
o esquema vacinal completo, 
com metade para D1 agora e 
metade para segunda dose 
(D2) daqui a duas semanas, 
ou seja, as outras 85 mil ficarão 

armazenadas no Centro de 
Medicamentos do Paraná 
(Cemepar).

Do lote integral o Estado 
já recebeu 531.250 doses, 
entre 170 mil CoronaVac e 
298.250 AstraZeneca, restando 
somente a chegada de 118.170 
da Pfizer/BioNTech, pousaram 
no Aeroporto Internacional 
Afonso Pena, em São José dos 
Pinhais, às 19h10 de ontem.

Dentre as vacinas da 
Pfizer, 50.310 doses são des-
tinadas à D1 e 67.860 à D2 
dos grupos de pessoas com 
comorbidades, deficiência 
permanente, gestantes e 
puérperas, atendidas com a 
D1 no primeiro semestre.

Considerando que essas 
mais de 50 mil D1 chegam à 
noite, a Secretaria de Saúde já 

preparou a logística de distri-
buição dos imunizantes para 
essa quinta-feira (29), possi-
bilitando que os municípios 
tenham mais doses disponí-
veis para a primeira aplicação.

“Dessa vez tivemos que 
dividir as entregas por causa 
da logística do governo fede-
ral. Distribuímos nesta quarta 
tudo o que recebemos na 
terça e a partir de quinta o que 
chegar nesta quarta. Todas as 
primeiras doses serão direcio-
nadas para acelerar a imuni-
zação nos públicos que ainda 
não receberam a vacina”, 
disse o secretário estadual de 
Saúde, Beto Preto.

SEGUNDA DOSE
A s  v a c i n a s  d a 

AstraZeneca são destinadas 

exclusivamente para a D2, 
aos grupos de comorbida-
des, pessoas com deficiên-
cia permanente, trabalha-
dores do transporte aéreo, 

trabalhadores portuários, 
forças de segurança e sal-
vamento e forças armadas. 
Essas doses serão enviadas 
na próxima semana. 

PR confirma a transmissão comunitária da variante delta

O SECRETARIO Beto Preto reunido com as regionais e com o Ministério da Saúde 
tratando da análise de resultados da investigação da variante delta

A Secretaria de Estado da 
Saúde, o Ministério da Saúde 
e a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) confirmaram ontem 
(28) a transmissão comunitá-
ria da variante delta do coro-
navírus no Paraná. O conceito 
é definido quando o contá-
gio entre pessoas ocorre no 
mesmo território, entre indiví-
duos sem histórico de viagem 
e sem que seja possível definir 
a origem da transmissão.

Mesmo com essa confirma-
ção, a predominância atual 
ainda é da cepa gama (P1/
amazônica), que apareceu em 

Total da delta
Ao todo, o Paraná já confir-

mou 29 casos e 12 óbitos pela 
variante delta, sendo quatro 

casos e dois óbitos em Apuca-
rana, quatro casos e dois óbi-
tos em Curitiba, três casos e 

três óbitos em Piên, três casos 
em Fernandes Pinheiro, dois 
casos e um óbito em Araucá-
ria, dois casos em Piraquara, 
dois casos e um óbito em São 
José dos Pinhais, um caso e 

um óbito em Mandaguari, um 
caso e um óbito em Irati, um 
caso e um óbito em Imbituva 

e um caso em cada um dos se-
guintes municípios: Colombo, 
Pinhais, Fazenda Rio Grande, 

Campo Mourão, Francisco 
Beltrão e Rolândia.

janeiro. Ela não tem esse sta-
tus de alerta junto aos organis-
mos internacionais, mas estu-
dos preliminares indicam que 
ela também é mais contagiosa 
que a versão original do vírus.

A Secretaria da Saúde tam-
bém confirmou mais 16 casos e 
seis óbitos da delta no Paraná. 
Agora, o Estado soma 29 casos 
e 12 óbitos da cepa B.1.617 do 
vírus da Covid-19. São sete 
mulheres e nove homens 
com idades de 12 a 83 anos. 
As novas confirmações foram 
em Araucária (1), Colombo 
(1), Curitiba (3), Fazenda Rio 
Grande (1), Piên (2), Piraquara 
(1), Pinhais (1), Fernandes 
Pinheiro (3), Irati (1), Imbituva 
(1) e Campo Mourão (1).

Quatro casos estão encer-
rados como cura, um paciente 
teve alta e cinco estão em 

investigação. Com relação aos 
óbitos, ocorridos entre 6 e 28 
de julho em Curitiba (2), Piên 
(2), Imbituva e Irati, foram qua-
tro homens e duas mulheres, 
com idades de 31 a 83 anos. 
As informações foram repas-
sadas por meio do relatório de 
circulação de linhagens Sars-
CoV-2, por sequenciamento 
genômico da Fiocruz. 

“Depois de avaliação téc-
nica e investigação epidemio-
lógica ampliada com a parti-
cipação de todos os entes 
que sustentam a tríade do 
SUS, entre eles a equipe do 
Programa de Epidemiologia 
Aplicada aos Serviços do 
Sistema Único de Saúde 
(EpiSUS-Avançado), confir-
mamos a transmissão comu-
nitária da variante delta, 
considerada de preocupação 

pelas organizações de saúde", 
disse o secretário de Estado 
da Saúde, Beto Preto.

“Diante desse quadro, 
que requer atenção, mas 
não desespero, ressaltamos 
mais uma vez a importância 
fundamental das medidas 

não farmacológicas, que 
são o uso de máscara de 
proteção de forma correta, 
a higienização frequente das 
mãos e o distanciamento 
social, além da imunização 
na data que a dose estiver 
disponível”, acrescentou.
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Pessoas que vivem em situação de 
rua ganham abrigos humanizados

CELSO POZZOBOM já havia verificado as instalações da Apromo, onde serão acolhidos moradores de rua

Enquanto alguns municí-
pios preparam alojamentos 
improvisados em ginásios de 
esportes para receber pessoas 
em situação de rua, que casual-
mente aceitem ou busquem 
abrigo, a assistência social de 
Umuarama está organizada e 
estruturada para acolher esse 
público em instalações mais 
humanizadas. A maior parte 
deles já está, inclusive, acomo-
dada em instituições parceiras, 
que recebem recursos financei-
ros e apoio da Prefeitura.

Com a onda de frio se evi-
denciando na região, a ques-
tão tem ganhado espaço na 
mídia e despertado as aten-
ções da sociedade. Porém, 
desde o início da pandemia 
de coronavírus – em março de 
2020 –, a administração muni-
cipal tem trabalhado de forma 
coordenada com entidades de 
acolhimento e atenção à popu-
lação mais vulnerável, espe-
cialmente em situação de rua.

“Implantamos um aloja-
mento coletivo no ginásio de 
esportes do Conjunto Guarani, 
no ano passado, sob a super-
visão do Ministério Público, 
de forma emergencial, depois 
decidimos buscar um aloja-
mento mais cômodo, com um 
atendimento melhor, o que 
resultou na parceria para a 
unidade dois da Apromo”, lem-
brou a secretária de Assistência 
Social, Izamara Amado de 
Moura. Hoje, contando com os 
índios que estão de passagem 
por Umuarama, a estimativa é 
de que 90 a 95 pessoas estejam 
em situação de rua. A maioria 
já está alojada nas instituições.

Com apoio financeiro do 
município, algumas entida-
des se reestruturaram e a 
capacidade de acolhimento e 
atenção social foi ampliada e 
melhorada. “Hoje temos 68 lei-
tos em parceria com a Apromo 
(40 na unidade central e 28 na 
outra), que pode acolher mais 
sete pessoas em leitos adap-
tados (temporários), se neces-
sário, e mais 15 leitos em par-
ceria com um serviço social 
que está se estruturando na 
cidade, totalizando 90 vagas. 
Uma parte está ocupada, mas 
ainda temos espaços disponí-
veis”, informou a secretária.

Investimentos
A secretária Izamara lembrou 

que no ano passado foram 
investidos R$ 168 mil em re-
cursos federais para melho-
rar a Apromo um e instalar a 
segunda unidade, atendendo 
diretamente as pessoas em 
situação de rua, e que men-
salmente o município aplica 
R$ 70 mil em recursos para o 
atendimento a este público 
nas duas Apromo – R$ 45,6 

mil em uma unidade e pouco 
mais de R$ 25 mil na outra). 
“Diante da pandemia, auxi-

liamos as instituições a rees-
truturar a oferta de serviços, 
refeições, equipes técnicas e 
alojamentos. A Apromo ofe-
rece quatro refeições diárias 
e a comida é ótima. Também 
temos a Casa da Sopa, que 

fornece comida de qualidade 
no almoço”, completou.

Falta de aceitação
Um fator a se considerar é que apesar das vagas, algumas pessoas não aceitam o acolhimento 
e preferem permanecer na rua. “Algumas dessas pessoas não aceitam regras, como horário de 
entrada e saída, evitar o uso do álcool e de drogas, o que gera transtornos entre eles mesmos 
e também com a equipe”, lembra o presidente da Apromo, Júnior Lopes. “Neste caso o muni-

cípio distribui cobertores e nós deixamos as portas abertas, caso mudem de ideia”, apontou. A 
abordagem é feita diariamente – às vezes mais de uma vez ao dia – pela equipe do Centro Pop”, 
acrescentou Izamara. O coordenador do Centro Pop, Roger Giopatto, conversou inclusive com 

os indígenas que estão alojados na Praça da Bíblia, junto ao terminal urbano. Eles receberam os 
cobertores doados pelo município, porém recusaram se instalar no abrigo.

Doações
Com o aumento da demanda de serviços por conta do frio, as entidades precisam de apoio da popu-
lação em geral para suprir o aumento do consumo de alimentos e materiais. “A Apromo precisa de 

roupas e calçados masculinos, gêneros alimentícios e material de higiene pessoal e limpeza”, solicita o 
presidente Júnior Lopes. “Nossa rede de acolhimento está organizada, as entidades estão em sinto-
nia com o município, através do Centro Pop, da Guarda Municipal, Apromo, Casa da Sopa, a própria 
secretaria e outras ferramentas da administração. Quem aceita o acolhimento está sendo encami-

nhado de imediato e pode passar as noites frias do inverno no aconchego de um quarto com camas, 
banheiro coletivo, roupas, cobertores e alimentação garantida”, completa o prefeito Celso Pozzobom. 

Infelizmente, nem todos aceitam essa oportunidade e preferem continuar nas ruas. “Mesmo assim 
vamos continuar com a busca ativa, as abordagens e a oferta do acolhimento”, finalizou Izamara.
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

O serviço que vem do coração  

Nós servimos: Pessoas experientes de 
ao redor do mundo tiveram a oportuni-
dade de liderar nossa grande associa-
ção nos seus mais de 100 anos de his-
tória. Embora cada presidente interna-
cional traga uma perspectiva e experi-
ência própria para Lions Clubs Interna-
tional, há (e sempre haverá) uma única 
constante que une todos os Leões: o 
serviço. Tendo isso como guia, cada 
presidente se compromete em ajudar 
os clubes a aumentarem os serviços e, 
como resultado, o impacto deles nas 
comunidades locais e globais.  

O serviço que vem do coração: Os Leões 
são uma família como nenhuma outra. 
E com os corações unidos no servir, 
elevaremos as nossas comunidades no 
mundo todo. Porque em momentos de 
grandes necessidades, somente uma 
paixão maior por servir pode tornar o 
mundo um lugar melhor para todos os 
povos. 

Bombeiros controlam fogo gerado 
por curto circuito na rua Jandaia

Polícia Militar descobre que 
cãozinho furtado no centro da 
cidade foi vendido por R$ 20

Um cachorro da raça 
Shitszu que havia sido furtado 
em Umuarama na última terça-
-feira (27), foi recuperado pela 
Polícia Militar ontem (quarta-
-feira, 29) pela manhã.

A descoberta do paradeiro 
do animal aconteceu depois 
que os policiais foram infor-
mados pelos proprietários a 
respeito do furto e diligências 
foram iniciadas.

Os policiais  descobri-
ram que o cão poderia estar 

em um imóvel situado no 
Parque Industrial.

Uma ação de busca foi ini-
ciada, até que o Shitszu foi 
encontrado e dois homens 
foram det idos.  A  dupla 
foi  encaminhada para a 
Delegacia de Polícia Civil.

De acordo com os PMs, a 
localização do bicho foi rea-
lizada depois que Denúncias 
a n ô n i m a s  l e v a r a m  a 
equipe até o local onde ele 
estava. No endereço, eles 

encontraram o suspeito 
de ter praticado o furto. O 
homem de 41 anos, que não 
teve sua identidade revela, 
confessou aos policiais que 
teria furtado o animalzinho 
e que havia vendido por R$ 
20 para um outro homem.

O comprador foi identifi-
cado e na casa dele os poli-
ciais encontraram o cachorro. 
O animal foi reconhecido pelo 
dono e na sequência entre-
gue para a família.

Um incêndio atingiu um 
cômodo de uma residência 
na rua Jandaia (imediações 
do Clube Português), em 
Umuarama, na tarde de ontem 
(quarta-feira, 28). O fogo ficou 
concentrado no local, que fica 
mais recuado do imóvel e ava-
riou em menor medida outro 
cômodo ao lado.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado por volta das 
16h30. As equipes foram para 
o endereço com dois cami-
nhões tanque. De acordo 
com o Cabo Adolphato, no 
espaço havia muita madeira 
e, possivelmente, alguma das 
tomadas tenha superaque-
cido. O bombeiro acredita 
que cerca de 80% do cômodo 
tenha ficado avariado, além 
de muitos maquinários do 

Na madrugada de ontem 
(quarta-feira, 28) equipes 
do 6º Subgrupamento 
de Bombeiros Militares 
Independente (6º SGBI) 
controlaram um incêndio 
em veículo na PR-489, na 
saída para Xambrê, dentro 
dos limites do município 
de Umuarama. Apesar do 
trabalho dos bombeiros, o 
veículo ficou completamen-
te destruído. Equipes da 
Polícia Militar também foram 
acionadas para acompanhar 
a situação, que felizmente 
não deixou ninguém ferido.

CÔMODO usado como marcenaria ficou quase que completamente destruído pelo incêndio

proprietário, que usava o 
cômodo como marcenaria. 
Professor Margarido, dono do 
imóvel, não estava no quarto 
quando as chamas começa-
ram. Ele disse que é piloto e 
usa o espaço para construir e 
reformar hélices de parapente 
que fornece também para 
outros pilotos.

O morador explicou que no 
local havia bastante pó de serra 
e provavelmente tenha ocorrido 
algum curto-circuito, que iniciou 
o fogo. Professor Margarido lem-
brou que estava em outra parte 
da casa quando foi até o cômodo 
buscar o celular que tocou. 
Quando retornou, já viu o fogo.

O morador afirmou que os 
bombeiros foram acionados 
por vizinhos e foram muito rápi-
dos para chegar e combater as 

chamas. E disse que não houve 
grande prejuízo, pois o cômodo 
já estava em reforma.
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Polícia Civil de Cruzeiro do Oeste 
elucida homicídio e prende autor

A Polícia Civil de Cruzeiro 
do Oeste elucidou um crime 
de homicídio praticado no 
dia 17 deste mês, no distrito 
de aparecida do Oeste, em 
Tuneiras do Oeste.

As investigações revelaram 
que o suspeito do crime, quali-
ficado como A.O.S., de 27 anos, 
teria desferido dois disparos 
de arma de fogo de calibre 28 

(espingarda), contra a vítima 
R.A.P.B. (33 anos), que morreu 
ainda no local do crime.

A p ó s  d i l i g ê n c i a s ,  o s 
investigadores consegui-
ram a elucidação dos fatos, 
b e m  c o m o  o  d e l e g a d o 
Izaías cordeiro de Lima, 
te ve subsídios  suf ic ien-
tes para pleitear junto à 
Justiça, mandado de prisão 

preventiva e mandado de 
busca domiciliar contra o 
atirador, fator que foi aco-
lhido pelo Poder Judiciário.

Na tarde de ontem (quar-
ta-feira,  28) uma equipe 
policial deu cumprimento 
às ordens judiciais contra o 
autor do crime, que foi con-
duzido e colocado à dispo-
sição da Justiça.

Cigarros paraguaios apreendidos
tinham como Umuarama destino

Um garoto de apenas 16 
anos foi apreendido pela 
Polícia Militar de Umuarama 
no final da manhã de ontem 
traficado drogas no Parque 
Industrial. Ele foi abordado 
por volta das 110h, quando 
estava na avenida Umuarama. 
Durante a averiguação, os 
PMs verificaram que o jovem 
portava uma porção de maco-
nha. Nas buscas feitas perto 
de onde ele foi localizado, os 
policias que integram o grupo 
Rotam encontraram outras 35 
porções, totalizando 160 
gramas, além de 21 porções 

cocaína, as quais totalizaram 13 gramas. Diante dos fatos o adolescente 
foi apreendido e encaminhado para a Delegacia de Polícia.

U m  c a m i n h ã o  c a r r e -
gado com cigarros contra-
ba n d ea d o s  d o  Pa ra g u a i 
foi  apreendido por poli-
ciais militares de Goioerê, 
numa ação realizada ontem 
(quarta-feira, 28) à tarde.

Equipes que pertencem 
ao destacamento da PM 
re ce b e m  u m a  d e n ú n c i a 
anônima, dando conta de 
que o caminhão carregado 
com cigarros do Paraguai 
estaria passando pelas ime-
diações daquela cidade.

Por volta das 15h, os poli-
ciais verificaram que havia 
um veículo “batendor”, que 
não foi abordado, mas logo 
atrás, seguia o caminhão 
Mercedes Benz, de cor azul, 
com carroceria de madeira.

Os PMs,  que também 
atuam nos municípios de 
Quarto Centenário e Rancho 
Alegre do Oeste, deslocaram 
para a rodovia PR-180 para 
dar apoio e avistaram um GM 
Astra com as características 
idênticas às repassadas pelo 
denunciante, dando conta de 
que seria o “batedor” do car-
regamento ilícito.

Logo em seguida o cami-
nhão também foi visto e 
abordado.

De imediato, o motorista já 
informou os PMs que o veículo 
estava carregado com cigarros 
contrabandeados do Paraguai 
e que o carro visto antes trafe-
gava em conjunto.

Ele disse ainda que adquiriu 
a carga de cigarros na cidade 

CARGA de cigarros contrabandeados do Paraguai saiu de Toledo, segundo o motorista do 
caminhão abordado pela PM

de Toledo e seguia com des-
tino à Umuarama.

Na carroceria do caminhão, 

ele  levava aproximada-
mente 400 caixas de cigarros 
contrabandeados.
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CELTA 1.0 LT 11/12           PRE                             COMPLETO                        R$ 28.900,00

COMPASS SPORT 19/19           PRATA                          COMPLETO, AUT                        R$ 119.900,00

CRUZE LT TURBO 17/18           BRA                             COMPLETO, AUT, COURO       R$ 89.900,00

CRUZE SPORT6 LTZ TURBO 19/19           PRET                           COMPLETO, AUT, COURO, TS       R$ 107.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18           PRETO                         COMPLETO, AUT, COURO, TS       R$ 148.900,00

.

HONDA CIVIC EXL 17/17           PRATA                         COMPLETO, AUT, COURO       R$ 109.900,00

HONDA HR-V EX  19/19           CINZA                           COMPLETO, AUT, COURO       R$ 112.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVOCONTRATA – SE 
A empresa CURTUME 

PANORAMA, está contratando 
pessoas portadoras de neces-
sidades especiais, oferecemos 

Vale refeição, vale transporte, a 
empresa possui refeitório próprio. 

Interessados entrar em contato 
pelo fone 44 3621-1600 falar com 
Débora ou enviar curriculum para 

debora@curtumepanorama.
com.br. Contratação imediata!

Caboclo propôs  
acordo de silêncio 

Ouchita deixa o Umuarama Futsal
e não revela qual é seu novo clube

Presidente afastado da 
CBF, Rogério Caboclo tentou 
firmar um acordo milionário 
para garantir o silêncio da 
secretária, que, atualmente, 
move ação na Justiça contra 
ele por assédio moral e sexual 
no ambiente de trabalho.

A movimentação fracassou, 
porque a denunciante recusou a 
proposta. Os termos definidos na 
minuta obrigavam-na a revelar 
o nome de quem a teria orien-
tado a gravar as conversas com 
o dirigente, proibia entrevistas a 
jornalistas e exigia que até os her-
deiros e sucessores dos envolvi-
dos mantivessem sigilo absoluto 
sobre a negociação.

Caboclo estaria disposto a 
desembolsar R$ 8 milhões dos 
cofres da entidade diretamente 
para a conta da vítima em busca 
de contornar a crise anunciada 
e, ao final do processo, ainda 
tornar sigilosas as provas obti-
das pela funcionária, assim 
como a própria negociação em 
curso naquele momento.

Se tivesse assinado o acordo, 
a ex-funcionária da CBF esta-
ria concordando em “manter 
o mais absoluto grau de sigilo 
para todos os fins”. As versões 
das minutas datam do dia 17 de 
maio, apenas 18 dias antes de o 
dirigente ser afastado do cargo 
de presidente da instituição ao 
serem reveladas conversas em 
que ele chama a ex-secretária de 
“cadelinha” e oferece biscoitos 
de cachorro para ela.

Ontem (28), a Justiça do Rio 

ampliou os poderes concedi-
dos aos dois interventores indi-
cados pelo juiz Mario Cunha 
Olinto Filho, da 2ª Vara Cível da 
Vara da Tijuca, os presidentes 
do Flamengo, Rodolfo Landim, 
e da Federação Paulista de 
Futebol, Reinaldo Carneiro 
Bastos, para gerir a entidade 
até a realização de novas elei-
ções. Eles terão o poder de 
indicar um dos oito vice-pre-
sidentes da Confederação e 
demitir dirigentes. Os nomea-
dos ainda não responderam se 
aceitam a indicação e têm até 
o dia 3 de agosto para informar 
a escolha à Justiça carioca. A 
CBF vai recorrer da decisão.

“A CBF informa que o refe-
rido documento foi produzido 
de forma unilateral pelo presi-
dente afastado e não chegou 
a ser assinado, pois a Diretoria 
detectou que o mesmo estava 
em desacordo com as políticas 
de governança e conformidade 
da entidade, uma vez que o acu-
sado pretendia utilizar recursos 
da CBF para resolver um assunto 
estritamente particular”, decla-
rou a instituição em nota.

SAÍDA do Umuarama 
futsal era negociada há 
mais de um mês

O ala Guilherme Ouchita, de 
27 anos, não faz mais parte do 
elenco do Umuarama Futsal. 
Ele anunciou a saída por meio 
das redes sociais ontem (quar-
ta-feira, 28) pela manhã.

“Fui muito feliz nesse 1 
ano e 6 meses onde retornei 
ao clube, sou muito grato em 
poder ter voltado a vestir essa 
camisa. Desejo que todos os 
meus companheiros que ficam 
e que passaram juntos comigo 
aquele trágico acidente, pos-
sam se recuperar e voltarem a 

competir e fazer o que amam”, 
publicou o atleta no Facebook.

A saída, de acordo com o 
próprio jogador, estava acer-
tada há mais de um mês. 
“Levo em meu coração muita 
gratidão por tudo e por todos, 
estarei sempre na torcida por 
vocês”, postou Ouchita.

O novo destino do jogador 
não foi revelado. A Associação 
de Futsal  de Umuarama 
(Afsu) também não confir-
mou para qual clube o joga-
dor será transferido.
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Palavras cruzadas

Gêmeos, meu consagrado, os astros estão tudo 
desaforados no céu e derramam uma energia 
tensa em seus contatos, principalmente se pre-
cisa se comunicar com quem está longe. Preste 
mais atenção, sobretudo se vai dirigir, pois há 
risco de acidente.

Seu signo tende a se animar demais e se arriscar 
com parcerias profissionais ou negócios, o que 
pode te levar a desperdícios e prejuízos. Evite agir 
por impulso: pare antes pra pensar e escolher bem 
com quem se associa. O desejo de superar os per-
rengues deve te levar a agir com arrogância e não 
aceitar “não” como resposta.

As coisas no trabalho devem ficar puxadas, tudo 
culpa dos astros. Seu signo tende a ficar mais 
exagerado e nervoso, aí você corre o risco de ter 
reações intensas e agressivas, causando ressenti-
mentos com os colegas. 

Uma associação pode parecer boa e te animar, 
mas há sinal de prejuízo e tretas com os parcei-
ros. Para bagunçar ainda mais o meio de campo, 
uma sensação de insatisfação com o que possui 
talvez te leve a cometer exageros e gastar mais 
do que deveria.

Os astros estão no maior ranço e pode rolar pro-
blema tanto em seus relacionamentos pessoais 
quanto profissionais. Você tende a agir por conta 
própria e forçar suas ideias, o que pode ser visto 
como egoísmo e arrogância pelas pessoas próxi-
mas ou parceiros e colegas do serviço. 

Há sinal de contratempos e a sua paciência tende a 
se esgotar rapidinho, aí o espírito do pinscher raivoso 
deve se apossar do seu corpinho e você vai ser 50% 
irritação e 50% tremedeira. Na saúde, tenha mais cui-
dado e atenção, pois pode pintar febre, inflamação, 
dor de cabeça, doença rápida e dolorosa ou até a 
necessidade de fazer uma cirurgia.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 29 de Julho são do signo de Leão com a personalidade de Libra. São instáveis 
e inconstantes, mas muito inteligentes e capazes de aprender de tudo um pouco, se assim 
o desejarem. Fazem muitos amigos e se tornam populares. Seu número principal, do dia do 
nascimento é o 34, formado de 3 e 4. Mas juntos somam o 7, de Netuno, que confere intuição, 
mediunidade, timidez, mistérios e ações veladas, entre outras coisas.

Horóscopo nascido em 29 de julho

Você tende a esbanjar atitude a fim de ter 
sucesso e alcançar suas ambições, mas nessa 
vontade doida de subir na carreira, pode cometer 
exageros, agir com nervosismo e ser cabeça-
-dura. Aí corre o risco de prejudicar sua reputa-
ção e ser alvo de fofocas. 

Os astros avisam que precisa analisar as situa-
ções antes de agir. Você tende a impor mais 
o que pensa, mas pode se mostrar do contra 
e discordar de todos. Há risco de se irritar e 
se desentender com quem estiver por perto. Se 
você e o mozão pensam em se casar, talvez seja 
melhor escolher outra data. 

As coisas podem ficar tensas na profissão, tou-
rinho. Na euforia de ter sucesso na carreira e 
subir na vida, você tende a agir com teimosia 
e corre o risco de melar suas chances. Se tem 
um empreendimento em casa ou trabalha em 
home office, situações irritantes, brigas e baru-
lho devem acabar com sua paciência. 

Meninos e meninas de Áries, o dia não deve ser 
muito tranquilo ou favorável. Tudo indica que seu 
signo estará ainda mais impulsivo, tende a se arris-
car demais e ultrapassar os limites. Aí a vaca pode 
ir para o brejo. Tá amarrado! Há risco de pintar treta 
com amigos ou colegas.

Seu signo deve ficar todo animado e arris-
car demais com seus investimentos e planos, 
podendo se decepcionar. Tudo indica que irá 
fazer amigos em dois tempos, mas tende a for-
çar a barra e perder alguns amigos por conta de 
tantas tretas. Procure não exagerar nos exercícios 
físicos ou esportes.

Sua mente tende a ficar inquieta e você 
pode sair falando a primeira coisa que vier a 
cabeça, com risco de causar brigas. Nos estu-
dos, principalmente de faculdade, há chance 
de desperdiçar sua energia e tempo com con-
versas e, por causa disso, tenha dificuldade 
pra fazer suas coisas.

Solução

BANCO 24
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para a
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Outra, em
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axé music

Construção
da aranha
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mos, ator

Espaço de
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Acabar;
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Que não foi
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Ferramenta
niveladora

Preocupação da
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Paixão de
Peri (Lit.)
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para
iluminar

Criancinha;
bebê

Órgão 
do olfato
Estrutura 

de viadutos

Prática de
viver sem

roupas

Menino da
Turma da
Mônica

(HQ)

Cada
divisão da

piscina

Ditongo
de "caule"
Ofertar;
oferecer

Seu
símbolo é
C (Quím.)

4/otra — titi. 5/cutia — ocara. 6/plaina. 7/triênio.
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Sete dicas para manter o seu lar harmonizado
A falta de harmonia no lar pode pro-

vocar sérios problemas de convivência 
entre os que moram na casa. Confira 
sete dicas que vão te ajudar a manter 
a harmonia do lar:

Evite entrar em casa de sapatos: os 
calçados carregam impurezas, sujeiras 
e detritos externos que contaminam 
teu sagrado lar.

Evite guardar lixo: não guarde ali-
mentos velhos na geladeira, restos 
em sacos descartáveis, debaixo da 
cama ou qualquer outro lugar. Esses 
hábitos tendem a aglomerar, além de 

tudo, as larvas astrais que ‘sugam’ a 
energia pessoal.

Evite acumular papel higiênico sujo: 
o hábito acumula o lixo biológico que 
alimenta e atrai espíritos perturbados. 
Causando doenças e perturbações.

Evite armazenar objetos velhos e 
quebrados: devemos evitar o apego por 
objetos inutilizados. Objetos quebrados 
devem ser consertados ou descartados. 
Desapegue dos excessos. Acumular 
impede a mudança e dificulta o avanço, 
as energias precisam se renovar. Prati-
que o desapego.

Evite conservar papéis de dívi-
das antigas, fotos de amores do 
passado, lembrancinhas de triste-
zas vivenciadas, sob pena de estar 
assim chamando-as de volta e repe-
tindo os mesmos padrões.

Evite deixar tua mesa e tua cama 
desarrumadas: a mesa desarru-
mada incide sobre tua vida profissio-
nal e a cama desarrumada, teu lado 
emocional.

Se tiver um altar ou um cantinho 
de orações, cuide bem e limpe com 
frequência, este é teu refúgio e ponto 

de conexão com o Divino. Preserve-o 
sempre vivo, limpo e ativo.

Deposite nele ocasionalmente fru-
tas, flores e água filtrada.

Fonte: @terapiadasalmas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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G E B P A
T R A N S P O R T E

I L A S E E
P A L I T E I R O

R E G U A S T L
P E O A T R O T E

R A R O U R R O
E S U V A S E S

I S E N T O C A P A
F M R U S S A

T R A T O AG U D A
T I C O V A L E R

A E R E O O I R
D I A N T E R O

D O O D E S F A Z

Viroses 
que con-

gestionam 
o nariz

Um estado
nordestino

e sua
capital

Não
deixar ir
adiante;

parar

Claridade
natural que

inspira
poetas

A pele
sujeita à

acne

Local da
faixa de

pedestres
(pl.)

A planta
que cobre

muros

Aquele
que não

paga
impostos

Principal
ingredi-
ente do
risoto

Ouvir, em
espanhol

Des-
mancha;
destrói

Proteção
do livro

Narrativa
épica

Parte
inferior do

vestido

Postura 
para a foto
Diretor de
faculdade

A voz da
soprano

Compareça
às urnas

Possuir
um preço 
Endereço
(abrev.)

Brincadeira
ao telefone
Um e (?):

ambos

A origem
da vodca
Grande
tronco

Scooby-(?),
cão da TV

Pequeno
pedaço

Pelos ares
(?) de: em
presença

de

Olhar, em
inglês

Tribunal 
trabalhista

Feminino
de "peão"
Escasso;
incomum

Meio de 
locomoção

Item es-
colar (pl.)

Objeto
que faz
par com
o saleiro

Frutos da
videira

Nitrogênio
(símbolo)

Antecede
 o "Q"

"(?) 10", desenho
da TV

Rugido
"(?)

Deixar",
música

Frequência
de rádio
Pacto;
ajuste

Abrigo
da futura
borboleta

Sílaba de
"claro"
Física,

em "CPF"

3/ben — doo — oír — see — tst. 4/peoa — tico.
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"Quando você tem sua mente umedecida 
com amor, você pode começar a meditar 

sobre a compaixão.” ( anônimo) 

CEREJA  
Hoje é dia de cumprimentos para os leitores da coluna que fazem aniversário: Fernando  Zacardi, Dayses Piemonte, 
Fabiana Ruzzon, Fernanda Garcia Velásquez,Rute Louback Nomura e Aparecido José Correia.  Da coluna: felicidades.

OPEN
O mês de agosto ganha foco nos 
pais e a Associação Comercial dá 
destaque as lojas associadas com 
um belo cartaz -, com destaque 

para o horário especial na sexta (6) 
até 22h e no sábado ( 7) até 17h. 
Presenteie seu pai, ele vai adorar!

FILMES
Estamos de acordo que poucas 

coisas são tão boas quanto vinhos. 
E se fôssemos além e pudéssemos 

"harmonizá-los" e compará-los com 
outra arte? Nesse caso, o cinema. 

Pensando destaco sobre filmes em 
que os vinhos são protagonistas e 
abrilhantam ainda mais a cinema-
tografia. Assista, deguste  e confira 

estes: O ano do cometa (1992), 
Um bom ano (2006), Vicky Cristina 
Barcelona (2008), Somm (2013) e 
Caminhando nas Nuvens (1995)

Sobre o perdão!
A motivação para o perdão surge do nosso próprio sofrimento. É que ressentimento e raiva não 

desaparecem. Pelo contrário, eles podem causar inúmeros problemas e te impedir de alcançar o seu 
potencial. Não é incomum que ressentimentos entre ex-cônjuges, por exemplo, perdurem por déca-

das e acabem influenciando a saúde emocional e futuros relacionamentos dos filhos. Não é incomum 
que a pessoa traída se torne obcecada com aquele que a traiu, e que este ressentimento a impeça de 

dar novos passos na vida.Decidimos perdoar porque queremos que a dor cesse. Porque queremos 
nos curar e seguir em frente. Segundo as pesquisas, isso o perdão é capaz de entregar. O perdão 
pode não mudar o passado, nem mudar quem te agrediu, mas ele pode te transformar. (  Adriana 

Drulla / Mestre em Psicologia Positiva / * Revista Vida Simples)

#TBT
A coluna dá replay no  Enzo com  o papai Gustavo Schmitz, na contagem re-

gressiva para o Dia dos Pais que será comemorado no domingo (8)  Da coluna 
uma singela homenagem aos pais leitores da coluna.

DESISTIR?
A ginasta americana Simone Biles, 

maior estrela da modalidade, desis-
tiu de disputar a final individual geral 
da ginástica artística nas Olimpíadas 
de Tóquio 2020.A ginasta de 24 anos 
ainda pode participar das finais por 
aparelhos a partir de domingo. Ao 

contrário do que foi especulado, Bi-
les confirmou que não sentiu nenhu-

ma lesão e que sua decisão foi por 
conta de questões mentais. - Preciso 
me concentrar no meu bem-estar, há 
vida além da ginástica. Infelizmente 
aconteceu nesse palco. Esses Jogos 

Olímpicos têm sido muito estressan-
tes. As cobranças assolam as mentes 
e o resultado pode ser um erro que 
não é assimilado. Cobra-se muito....

VINHOS
O vinho Richebourg Grand Cru 

de 1985, de Borgonha, na França, 
foi eleito o mais caro do mundo: 

uma garrafa de 750 ml custa, 
em média, € 15.195 (aproxi-

madamente R$ 58.500) e o seu 
preço máximo é de € 23.941 (R$ 
92.300). A bebida apareceu em 
primeiro na lista dos 50 vinhos 

mais caros do mundo, foi  criada 
por Henri Jayer, conhecido como 
um dos mais importantes fabri-
cantes de vinhos da Borgonha,. 

Ele morreu em 2006, aos 84 anos.

LU
C

I L
E

M
E

S


